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（上接第三版）
“只有原油收购市场不存在了，

偷盗原油的现象才有可能被杜绝。”
永宁采油厂党办的一位工作人员对
记者说，吴起、志丹的被盗原油主要
都销往了甘肃、宁夏等地一些炼油
厂，每吨价位均在 6000元以上。收油
窝点大部分在靖边及甘肃等地，等到
了宁夏就已经走到明处了，因为能够
增加当地农民及地方财政收入，地方
政府是持保护主义态度的。

目前，对偷油者的处罚结果一般
为以罚代刑，但是这种方法在一定情
况下会导致恶性循环———造成犯罪
分子对侵害油田违法行为存在侥幸
心理，认为偷油被抓交点罚款了事，
因为一心想挽回罚款损失，更增加了
偷盗的想法。

观点：要求油企担责无依据

据延安市公安局永坪分局石油
保卫大队马雄虎介绍，由于执法权力
欠缺，目前油企保卫人员在油区一旦
发现偷油者，只能在人赃并获的情况
下才能没收所偷盗原油，并将涉案人
员转交至有执法权的当地公安派出
所或执法部门处理。

正是这种基本的条款设立，陕西
延安市内的采油厂工作人员，只好尽
可能地去追赶刚刚完成偷油或者正
在偷油的农民，因此，追赶偷油者在
所难免。

事实上，不论是在中国或是国
外，偷油事件往往意味着“猫鼠大
战”的上演，一个要“逃”，一个要

“追”，你追我逃之间，意外因此而频
频上演。

对此，外界普遍认为，如何解决
伴随偷油随时而来的意外问题，成为
目前相关企业、执法部门、政府迫切
需要面临的关键问题。

陕西岚光律师事务所律师高鹏
告诉记者，这个问题与前些日子社会
舆论争议比较大的关于见义勇为意
外致小偷死亡是否该获刑的情况比
较相像。

高鹏说，普通公民在发现违法犯
罪的行为时都是可以制止的，何况油
企保卫人员是履行自身的工作职责，
是一种职务行为。如果不追、不制止，
对违法行为也是一种放纵。保卫人员
在追的过程中，如果没有故意伤害，
从法律上来说，企业保卫人员是不用

承担任何法律责任的。
面对杨宗斌事件，被偷的吴起采

油厂显然已被舆论推到了风口浪尖，
现实中，几乎所有的采油厂都经历过
这样的困惑：依法追捕导致伤亡的话
不合情理，成全情理的话则会造成经
济损失，违法操作。进退两难的选择，
让采油厂无所适从。

高鹏认为，有些偷盗原油者在被
追赶的过程中，出现意外伤亡时要求
油企赔偿甚至起诉，是站不住脚的，
有时候社会舆论会质疑，认为“罪不
至死”，应该予以赔偿，但从法律上
讲，当事人在提出任何赔偿要求时，
前提必须是合法的，而偷油本身是一
种违法行为，前提是违法的，出现意
外后果的前提也是为了逃避对自身
犯罪行为的打击。

陕西吴起采油企业“猫鼠大战”困局

三年为一时间节点，截至 2011
年年底，2009 年出台的《江苏省光伏
发电推进意见》已经到期。《中国企
业报》记者近日获悉，江苏省新一轮
光伏上网电价即将出台，2012 年江
苏光伏上网电价定为 1.3 元 /千瓦
时。新的产业政策或将向重点企业
倾斜。

江苏省光伏产业协会秘书长许
瑞林接受《中国企业报》记者采访时
拒绝对新意见发表评论。但他表示，
新意见将会更加全面完整。

业内人士表示，1.3 元 /千瓦时的
上网电价，企业有盈利空间。但还需
克服电网接入和融资难题。

企业仍有盈利空间

江苏省光伏发电一直走在全国
前列，2009 年 6月 19 日江苏省出台
了《江苏省光伏发电推进意见》，提
出光伏上网电价地方财政补贴按照
每年 10%的比例递减。2012 年光伏
上网电价被普遍认定为 1.3 元/千瓦
时。

2011 年，国家确定了 1 元/千瓦
时的上网电价，“但 1 元/千瓦时的
光伏发电上网电价仅能使西部 4 省
盈利，而东部 17 省如果按此电价将
全部亏损。”国家发改委能源研究所
研究员王斯成多次在公开场合表
示。
“我们做过测算，如果实行 1.3

元/千瓦时的价格，企业还是有盈利
空间，如果是 1.2 元/千瓦时，项目的
回收期则相对会比较长。”中电电气
太阳能研究院市场总监陈良惠接受
《中国企业报》记者采访时表示，目
前企业还没有看到详细的政策文
本，“但之前企业已经积极参与了调
研”。

对于 1.3 元/千瓦时的上网电
价，许瑞林表示，“这只是说法，还不
是最终结果。”

作为《江苏省光伏发电推进意
见》的推进者和参与者，许瑞林接受
记者采访时显得格外谨慎。
“目前还难以确定新意见何时

出台。”许瑞林表示，“关键问题是财
政出多少钱。”
“作为产业发展规划还是重点

支持行业，作为新兴产业，重点落实
还在企业。”许瑞林坦陈，“政府目前
只能是支持大企业。如果大小都支
持，全面开花，政府财力有限。”

中盛光电 CEO 佘海峰认为，江
苏方面多是靠企业自主，政策不会
给企业有拨款支持，只会在上网电
价、电站项目的竞逐上更多向优势
企业倾斜。

相对于 2009 年出台的意见，陈
良惠表示，屋顶项目的补贴比一体
化项目补贴比例高，但即将出台的
新意见将不会再有所区分，屋顶项
目与地面项目的上网电价将一样，
对屋顶项目的补贴力度将减小，形
式上将不再区分，则转向发电量的
补贴。

对于新意见的积极意义还是显
而易见的。陈良惠表示，即将出台的
新意见延续了上网电价政策的积极
意义。“在国内为数不多的省份明确
提出上网电价补贴政策的有，辽宁
省是 1.3 元/千瓦时，山东省是 1.2
元/千瓦时，江苏省将实行的 1.3 元/
千瓦时，弥补了国家上网电价的缺
陷，通过补贴电价可以起到调节作
用，对促进国内光伏应用市场的发
展起到非常积极的作用。”
“即将出台的意见将在总结之

前意见基础上，更加全面和完善。”
许瑞林表示，江苏计划继续领跑全
国光伏产业发展，政策制定比较完
善，企业发展比较顺畅，产业就能健
康发展。

两大难题亟须破解

2011 年，中国光伏人感受到了
从未有过的寒冷，于是把希望寄托
于国内市场。
“就目前光伏市场整体而言，供

大于求的局面对光伏制造业的压力
非常大。”陈良惠表示，如果能从终
端应用市场寻找出口，可以快速启
动国内光伏市场。
数据显示，2011 年的光伏组件

总的产能超过 40GW，而全球全年装
机量只有 27.5GW。仅在当年 10 月
份，中国 1/3 光伏企业处于停产和
半停产状态。
据光伏行业调研机构 IMS Re原

search最新的统计显示，光伏产品价
格在 2011 年大幅下降，预计 2012
年将延续这一趋势。其中，太阳能硅
片的价格在过去 12 个月中大幅下
滑 70%，从 2011 年一季度的 1 美
元/瓦，下降到 2012 年一季度的 0.3
美元/瓦。另外，多晶硅、电池和组件
的价格较去年同期分别下降 48%、
57%和 44%。
“上网电价比较明确的方面是，

对建成的电站项目享受上网电价，
对计划进入光伏电站领域的企业，
不单是光伏制造企业，还包括电站

投资商、由光伏制造业向末端转移
的企业，同时对投资光伏电站的企
业都具有吸引力。”陈良惠说。
“但目前全国光伏电站发展面

临两方面的难题。”陈良惠告诉记
者，首先是电网接入。大的电站项目
首先要经过电网公司的核准，这是
目前光伏电站推进过程中难度比较
大的问题。目前很多省份都提出，电
站项目在电网公司核准后方可获
批，否则无法享受上网电价。其次是
融资。整个项目完全靠项目的回报
目前还难以实现，“目前，国内应用
市场刚刚起步，国内应用市场占国
际市场比例还非常小，因此，还需要
国家在新能源政策方面给予更大的
支持”。
光伏电站将成为包括中电电气

等光伏企业积极推进的重点。陈良
惠介绍说，中电电气目前正在国内
外积极推进光伏电站项目。
陈良惠认为，上网电价的出台

其实是为了促进终端市场的发展，
这样，制造市场才会有出口，二者相
辅相成。
发改委能源研究所副所长李俊

峰则提醒，我国太阳能光伏产业就
像一列火车，不动则已，一动便停不
下来。一方面要加大政策的扶持，一
方面也要警惕产能过剩。

江苏光伏跃进
新上网电价暴涨 3成
本报记者 陈玮英

即将出台的新意见将不会再有所区分，屋顶项目与地面项目的上网电价将一样，对屋

顶项目的补贴力度将减小，形式上将不再区分，转向发电量补贴。

为规避“90/70”政策，开发商将一套大房子拆分成两三套小
房子出售；不料遭遇限购令狙击，二套房甚至三套房无法办理贷
款，即便勉强办理贷款，利率却大幅上调。在“90/70”政策与限购
令的双重夹击下，“一房多证”引发的利益矛盾凸显。

近日，浙江象山的一些购房者向《中国企业报》记者反映，
他们所认购的象山银亿房产开发有限公司（以下简称银亿房
产）开发的世纪花园小区因一房多证而办不了银行按揭，使得
购房者迟迟不能收房；而部分拿到房子的业主，贷款的利息也
大大提高了，政府职能部门做出的行政处罚又加剧了他们的利
益损害。

这究竟是怎么回事？为什么一房会出现多证？银行为什么办
不了按揭贷款？带着这些疑问，《中国企业报》记者赶赴浙江象山
展开了调查采访。

255户疑似“一房多证”
世纪花园坐落在象山县丹峰东路，属于象山的高档楼盘。记

者在现场看到，十几幢高层住宅目前已经全部竣工。小区内中央
正对大门处建有一座水池，小桥流水人家显示着诗情画意的韵
味。然而，这些看似大气、优美的建筑并没有让购房者满意。

业主王其国告诉记者，这座水池原来说是建游泳池，现在缩
水一半，变成了现在的戏水池，而地下车库严重漏水，都曾遭到
业主们的投诉。

尽管已经拿到了房子，但王其国一点也高兴不起来。他告诉
记者，按照与开发商签订合同时的约定，贷款年息只有 3.46%，
而由于开发商的拖延，使得后来银行利率提高，最后他所购买的
房子的贷款利率达到 5.049%，几项加起来使得贷款 25年的利
息要多出 20多万元。

相对王其国，柴林旭显然更不幸了。他由于之前已有一套房
子，现在的房子又有两本房证，按照限购令规定无法办理按揭贷
款，所以至今也没有拿到房子，而首付款却早已支付给了开发
商。

而让 10号楼的王华疑惑的是，本来给儿子挑选的是一套复
式楼，而现在选购的这套房子居然有三本证。

王华告诉记者，他买这样一套房子等于买了三套房子，按现
在的政策，也办不了银行按揭，所以至今他也没有拿到房子。另
外，就算能够办理按揭，按照他们这种情况，银行利息也将付出
更多，而首付款都早已给了开发商。

记者在世纪花园业主提供的一份《象山世纪花园业主相关
资料》看到，像柴林旭、王其国一样涉及一房多证的业主总共有
114户，其中一房三证的 20户。而记者通过其他渠道从象山县
人民法院获得的信息，整个世纪花园类似的情况有 255户。
“90/70”政策“巧遇”限购令

2006年 5月 29日，建设部等九部委联合制定了《关于调整
住房供应结构稳定住房价格的意见》（以下简称《意见》）。其中规
定：“自 2006年 6月 1日起，凡新审批、新开工的商品住房建设，
套型建筑面积 90平方米以下住房(含经济适用住房)面积所占比
重，必须达到开发建设总面积的 70%以上。”

记者从象山县规划局给世纪花园的经济技术指标上看到，
整个世纪花园建设用地面积为 77653 平方米，建筑面积
183918.8平方米，总户数为 1434户，其中 90平方米以上和 90
平方米以下各占 50%。

象山县规划局副局长王忠凯否认存在一房多证。他认为就
是小套并大套，买两套（或以上）实际上是为了买一大套，他们签
订的购房合同也是签订两套房子两份合同。而之所以现在会出
现一房多证的说法，是因为正好遇上“90/70”政策与限购令交
叉，使得一些购房者办不了贷款而买不了房子或者因银行利息
提高而损害了这些人的利益。

争议的焦点就在开发商与购房者之间签订的一份《商品房
买卖合同》补充协议上。记者看到，该补充协议指出，为增加居住
的舒适度和户型的合理性，乙方作为该两套（或以上）商品房的
买受人，拟对上述两套（或以上）按一个套型配置各种功能空间，
并委托甲方（银亿房产）提供变更户型的额外服务。户型变更后，
该两套商品房将无法单独满足居住使用要求。该补充协议还指
出，所购任何一套商品房因甲方（银亿房产）或乙方（购房者）因
违约达到退房或者解除合同条件的，则所签订的另外一套（或以
上）的《商品房买卖合同》和其他文本自动同时解除。

为了解购房合同以及补充协议的情况，记者找到了位于象
山县天安路 153号绿叶大厦 13楼的银亿房产办公室，一位徐姓
总经理以开会拒绝了记者的采访。
“这一补充协议非常明确，就是这些购房者所购买的两套

（或以上）的房子既不能单独使用，也不能单独出售，完全是霸王
条款。”浙江泽鸿律师事务所律师史慧峰对记者如此表示。史慧
峰指出，就算这些购房者签订了这份补充协议，也不能掩盖开发
商和政府职能部门的错误行为。

处罚能否成为合法的理由

事实上，对于世纪花园的违规建设，象山县规划局曾对此作
出了行政处罚。

2011年 5月 12日，象山县规划局对银亿房产建设的世纪
花园违反规划改变套型面积作出行政处罚书（象规初字［2011］
第 036号）。象山县规划局依据《浙江省城乡规划条例》第四十一
条对此作出了 317.24万元的行政处罚，并指出要按照规划批准
要求整改。

而就在同一天，象山县规划局对银亿房产开发的世纪花园
换发了此前 2008年 8月 28日颁发的《建设工程规划许可证》。

还是在同一天，象山县规划局对世纪花园颁发了《浙江省建
设工程规划核实确认书》。而之后，银亿房产根据《建设工程规划
核实确认书》对世纪花园进行了竣工验收。
“这是严重的以罚代法，以罚代批的行为。”史慧峰指出，世

纪花园规划住宅总户数为 1434户，银亿房产实际上只建设了
992户，严重违反了规划许可批准的内容。

而象山县规划局副局长谢晓华在接受记者采访时表示，他
们对开发商作出的行政处罚，既要考虑到合法性，也要考虑合理
性。一方面，世纪花园整个项目没有突破规划指标，容积率、建设
密度、幢数等都符合审批指标；另一方面，由于整改必定会破坏
这些房子的套型配置空间，所以真正改正是不实际的。与此同
时，购房者与开发商又签订了购房补充协议，都是双方自愿的。

据了解，目前，柴林旭以及王其国已经上诉至象山县人民法
院，要求象山县规划局撤销其作出的象规初字（2011）第 036号
行政处罚决定书，并要求象山县规划局重新作出处罚决定。而就
在本报截稿前记者获悉，目前已经又有六位世纪花园的购房户
向象山县人民政府以及七位世纪花园的购房者向宁波市规划局
提起行政诉讼，要求其撤销象山县规划局（象规初字［2011］第
036号）行政处罚决定书，并要求象山县规划局重新作出处罚决
定。

对于事态的发展，本报将继续关注。

浙江楼盘“一房多证”
遭限购令狙击
本报记者 钟文

日前，从安徽省经信委获悉，一
季度，全省规模以上工业实现增加
值 1719.1 亿元，增长 17.1%，增幅比
全国高 5.5 个百分点，居全国第 6
位，同比上升 3位。其中，3 月份增长
17.3%，增幅比前两个月高 0.3 个百
分点。从轻重工业看，轻工业增加值
557 亿元，增长 22.8%；重工业增加
值 1162.1亿元，增长 14.7%。从行业
看，全省 40 个工业行业中，有 37 个
行业生产同比增长，其中 22 个行业
增幅超过 30%。重点监测的 44种产
品中，增幅同比提高的有 20 种，其
中 12 种产品提高 10 个百分点以
上。工业在生产保持较快增长的同
时，效益相对稳定。1-2 月，全省规模
以上工业实现主营业务收入 3662.6
亿元，增长 26.5%；实现利润 149.5
亿元，增长 9.4%。 （郝玲）

4 月 19 日，安徽省属企业党风
建设和反腐倡廉工作会议在合肥召
开。安徽省纪委副书记仲兆林出席
会议并作重要讲话，安徽省国资委
党委书记、主任许崇信作工作报告，
安徽省国资委党委委员、纪委书记
方无宣读了表彰通报，会议由安徽
省国资委党委副书记、副主任高伟
主持。会议还表彰了 2011 年度安徽
省属企业纪检监察工作先进集体和
先进工作者。安徽省纪委、省国资委
及省直有关部门领导为先进集体，
先进工作者颁奖。安徽省国资委党
委书记、主任许崇信，在报告中从四
个方面阐述了安徽省属企业下一阶
段的反腐倡廉工作。许崇信强调，安
徽省属企业要与时俱进，落实反腐
倡廉建设任务关键在领导班子成员
特别是主要负责人。 （张晓梅）

4月 18日，两家世界级五星级酒
店旗下的合肥皇冠假日酒店与合肥
贝斯特韦斯特精品酒店同时开业。这
两个项目总投资达 23 亿元，分别引
进英国洲际酒店管理集团、美国贝斯
特韦斯特酒店管理公司品牌，两大酒
店规模、档次，均为目前国内涉外酒
店一流，共拥有客房超过 1000 套，客
房可容纳 1400 人同时入住，宴会接
待能力超过 3600人。据介绍，合肥皇
冠假日酒店是中国最大的皇冠假日
酒店，今年三月在亚洲酒店论坛上被
评为“中国最佳会议设施酒店”，使用
的产品如美国约克中央空调系统、德
国蒂森克虏伯电梯、美国力健健身器
材等等都是全球各行业中的顶尖产
品。合肥贝斯特韦斯特精品酒店也是
贝斯特韦斯特国际酒店集团在中国
最大的酒店。 （吴明）

在实体经济“空心化”引入关注的
今天，合肥市高新区实体经济投资却
正在加快进行，2月 26日，随着总投资
135亿元的晶澳太阳能一期正式投产，
合肥市高新区总投资达 142亿元的 20
个工业项目也随之开工，合肥市高新
区实体经济已成为合肥市经济的重要
支撑。刚刚过去的一年，合肥高新区坚
持“产业第一”的理念，把实体经放在
经济发展的首位。他们以战略性新兴
产业为引领，深入实施“重点企业发展
计划”和“创新型企业培育计划”，一年
实现千亿目标，在全国高新区排名中
跃升至第 12位。去年，全区完成地区
生产总值 290亿元，同比增长 19%；全
口径工业总产值达到 1015亿元；全口
径招商引资创下 175 亿元的历史高
点，晶澳、美国 3M 等一批世界 500强
或龙头企业成功落户。（吴明 郝玲）

安徽工业一季度增幅
位于全国第 6位 安徽省召开省属企业

反腐倡廉工作会议
合肥两五星级酒店
同日开业

合肥市高新区
实体经济投资加快

1.3元/千瓦时的上网电价，企业有盈利空间，但还需克服电网接入和融资难题。
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